



les regards. Ce château fut restauré dans les derniers temps par les soins de la duchesse de la Rochefoucauld. Il avoit été ruiné en partie pendant les troubles de la Ligue. Le bourg de Crèvecœur fut aussi pillé à cette époque par les ligueurs de Beauvais, par les soldats du duc d'Aumale, et par les Espagnols.

Les exploits de Philippe de Crèvecœur sont connus dans l'histoire. On sait qu'après avoir signalé sa valeur au service de Charles le Téméraire, qui le combla d'honneurs et de dignités, il se soumit à Louis XI, en 1477, et devint un de ses plus habiles et de ses plus fidèles généraux. Lorsqu'il eut été nommé par ce prince gouverneur de Picardie et maréchal de France, on dut à son zèle et à son noble désintéressement la conservation de plusieurs places importantes, menacées de tomber, faute de secours, au pouvoir de l'ennemi. Aucun sacrifice ne lui coûtoit quand il s'agissoit de sauver le pays dont le gouvernement lui avoit été confié; c'est ce que prouve la lettre suivante, qu'il écrivit au maieur et aux échevins d'Amiens, au mois de juin 1486 :

« Très chers et spéciaux amis,  
 « Je me recomande à vous tant come je puis. Il est besoing pré-



EGLISE DE CREVECŒUR

A. Dauzats del. et lith.



Imp par Thierry Scroas

M5254